

ENSAYO: DESIGUALDAD BAJO MI PERSPECTIVA

SANDRA GUADALUPE FLORES SANTIAGO



26 DE JULIO DE 2020 UNIVERSIDAD DEL SURESTE Prof. Alejandra Torres

ENSAYO: DESIGUALDAD, BAJO MI PERSPECTIVA

Por Sandra Flores

Comenzaré citando al abogado, político y activista de la India: Mahatma Gandhi, quién decía que "el mundo es suficientemente grande para satisfacer las necesidades de todos, pero siempre será demasiado pequeño para la avaricia de algunos", puesto que al leer los temas de la antología "Problemas socioeconómicos contemporáneos" me queda más clara la idea desde el punto de vista de la sociología sobre que es la desigualdad.

Claramente se expresa en una de las líneas de la antología que la desigualdad está relacionada a los problemas sociales que vive cada país, y que en los países del tercer mundo se nota con mayor énfasis aquella gran desigualdad. Y dependiendo del beneficio o la manera en la que perjudique dicha desigualdad puede llevar a la discriminación.

Es un tema que me resulta interesante al vivir en México, ya que como es bien sabido resulta ser un país de tercer mundo, y para recalcarlo basta una noche sentada en el sofá de mi sala, viendo el noticiero para percatarnos de los problemas sociales que se viven en el contexto actual, lo cual me hace cuestionarme ¿De dónde y desde cuando se iniciaron dichos problemas sociales? Pues basta cuestionarme bajo esta interrogante para darme cuenta que desde que tengo uso de la memoria la desigualdad ha formado parte de la vida de cada individuos, como se menciona en la antología existen estudios que muestran la conciencia de niños y adolescentes ante la desigualdad, la cual me resulta una realidad muy cruda para los infantes, ya que se dice que venimos al mundo libres y la misma sociedad desde nuestro nacimiento nos encasilla en un estrato y clase social, lo cual en muchas ocasiones podría decir que determina el comportamiento y desarrollo de las personas, la manera en que se relaciona con otros, la manera en la que la persona se siente o no parte de este mundo.

Me parece interesante también resaltar la "doble moral" que hoy en día vivimos, y es que podemos ver a través de los medios de comunicación campañas acerca de la escala de valores de la sociedad, haciendo énfasis en el respeto, la empatía, solidaridad e igualdad pero realmente hay que cuestionarse de qué manera como sociedad civil estamos aportando concreta y realmente a crear y hacer una sociedad dentro de lo que cabe más justa e igualitaria. Tocando este tema quisiera hablar acerca de la desigualdad de medios de comunicación y es que considera que independientemente de la forma o situación en que la desigualdad se presente se relacionan unas con otras. Y hablando de la desigualdad en medios de comunicación podemos ver que aquellos que tienen el poder adquisitivo o las

relaciones adecuadas en México tienen la oportunidad de crear mayor impacto y alcance acerca de difundir algún tema o problema social, o bien retener o distorsionar la información según su conveniencia, como ejemplo quisiera abordar el tema de "pornografía de la pobreza", un término que me quedo muy marcado cuando leí en el 2015 aquella nota por el medio de comunicación de CNN (Cable News Network) a través de su página web, y es que como nos podemos percatar cada situación en la vida tiene tanto aspectos positivos como negativos, y vemos que las redes sociales que día a día nos acompañan pueden ser utilizadas para el mayor bien de la sociedad o por su parte contraria el mal manejo de dichas tecnologías pueden aumentar o intensificar los problemas sociales de la actualidad, y es por ello que quiero abordar el tema de "pornografía de la pobreza", dicho concepto hace alusión a los métodos que algunas organizaciones o personas hacen para crear un beneficio propio a costa de compartir imágenes y videos de la situaciones precarias de grupos oprimidos, con el fin de lograr incomodidad y culpabilidad en la sociedad, logrando conseguir recursos monetarios o de cualquier índole que son mal invertidos, por ello es importante que para generar un cambio como sociedad nos mantengamos bien informados acerca de a quién o qué organizaciones apoyamos.

Este ejemplo es uno de los muchos que la actualidad tenemos, la desigualdad se ve reflejada en la mayoría de los ambientes en los que nos desarrollamos, y considero que es momento de que tanto los gobernantes del mundo como la sociedad civil en general hagamos hincapié en generar el cambio. Podemos generar el cambio día a día en como tratamos al prójimo, a las mujeres de nuestra familia, a los niños, a las personas que trabajan con nosotros. Pensar y optimizar nuestros recursos: tiempo, bienes materiales, bienes intelectuales para generar un bien común, como menciono en la frase de introducción "el mundo es suficientemente grande para satisfacer las necesidades de todos", y estudiando la carrera de psicología mantengo firmemente que en medida de que cada uno de nosotros como individuos aprendamos de nuestras conductas, de nuestras ideas limitantes, de nuestra historia de vida podremos relacionarnos unos con otros desde un plano de bienestar que permita erradicar cada uno de los problemas sociales, llámese pobreza, desigualdad, equidad de género, contaminación, entre otros tantos.

Quisiera concluir con una reflexión que me deja la lectura, y es que cada uno de nosotros ha sido puesto en esta tierra para generar un cambio, y nos engañamos a nosotros mismos y a los demás si no utilizamos las habilidades y beneficios que tenemos para hacer lo que está en nuestras manos.